
Приложение № 5 

 

к Протоколу от «16-20» октября 2023 года № б/н 

«О результатах 

общественных обсуждений 

по проекту закона Приморского края 

«О краевом бюджете на 2024 год и плановый 

период 2025 и 2026 годов» 

 

 

Вопросы, предложения, заявления, мнения, рекомендации граждан 

Приморского края и выступления участников в ходе проведения 

общественных обсуждений в сфере здравоохранения 

 

 

1. Находкинский ГО, Потешкин Дмитрий Юрьевич, и.о. главного 

врача краевого государственного бюджетного учреждения здравоохранения 

«Находкинская городская больница». 

– Я, Потешкин Дмитрий Юрьевич, и.о. главного врача краевого 

государственного бюджетного учреждения здравоохранения «Находкинская 

городская больница». Хочу выразить Вам благодарность за строительство 

арендного жилья в Находкинском городском округе. 

Хотелось бы сказать следующее. В рамках реализации плана социально-

экономического развития города на территории Находкинского городского 

округа в 2024-2025 гг. будут введены новые социальные объекты, такие как  

поликлиника и многопрофильный стационар. 

Также в краевом государственном бюджетном профессиональном 

образовательном учреждении «НАХОДКИНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ГУМАНИТАРНО-ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ КОЛЛЕДЖ» ведется обучение по 

специальностям: «Сестринское дело», «Лечебное дело». К 2024 году выпустятся, 

порядка 300 человек. 

Вопрос: планируется ли строительство арендного жилья на территории 

Находкинского городского округа для сохранения медицинских кадров 

привлечения новых путем предоставления жилых помещений. 
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Ответ: 

– Находкинском ГО медицинским работникам государственных 

медицинских организаций предоставляются служебные жилые помещения с 

возможность передачи этих помещений в собственность после 10 лет работы. 

Количество медицинских работников, реализовавших свое право на 

приватизацию служебного жилого помещения после 10 лет работы, составляет 2 

человека. С целью реализации мероприятия «Формирование рынка доступного 

жилья»,  

В Находкинском ГО медицинским работникам государственных 

медицинских организаций предоставлено 123 квартиры по договору 

коммерческого найма. 

АО «КРЖС» ведется строительство многоквартирных жилых домов, 

предназначенных для сдачи в коммерческий найм на территории Приморского 

края cо сниженным размером арендной платы. 

В 2024-2025 годах не планируется строительство арендного жилья АО 

«КРЖС» в г. Находке. 

 

2. Находкинский ГО, Клименко Ульяна Сергеевна, медицинская 

сестра в Находкинской городской больнице. 

– Я, Клименко Ульяна Сергеевна, работаю медицинской сестрой в 

Находкинской городской больнице. 

У меня вопрос по обеспечению медицинских работников жильем. 

В настоящее время я проживаю в арендном доме на ул. Добролюбова. 

Однако получить ипотеку для меня просто не реально. Рассчитали ежемесячный 

платёж 45 тысяч рублей. И так у многих сотрудников. 

Просим рассмотреть вопрос о том, чтобы использовать компенсацию по 

арендным платежам, которую выплачивает больница сотрудникам, на 

погашение ипотеки. Хотя ипотека тоже не решит проблему с кадрами, так как 

сотрудник может получить ипотеку и уволиться. 

Мы просим рассмотреть вопрос строительства в городе 
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специализированного жилья Министерства здравоохранения и передачи его 

медицинским работникам в спецнайм. Чтобы после отработки более 15 лет, у 

сотрудников была возможность приватизировать это жилье. Данная мера была 

бы стимулом для медицинских работников работать в бюджетных учреждениях 

города. 

Ответ: 

– Возможность компенсации расходов, связанных с погашением ипотеки 

рассматривается, как дополнительная мера социальной поддержки медицинских 

работников. На данный момент идет процесс юридической консультации в 

правомерности данной меры. Что касается строительства жилья в  Находкинском 

ГО медицинским работникам государственных медицинских организаций 

предоставляются служебные жилые помещения  с возможность передачи этих 

помещений в собственность после 10 лет работы. Количество медицинских 

работников, реализовавших свое право на приватизацию служебного жилого 

помещения после 10 лет работы, составляет 2 человека. С целью реализации 

мероприятия «Формирование рынка доступного жилья», АО «КРЖС» ведется 

строительство многоквартирных жилых домов, предназначенных для сдачи в 

коммерческий найм на территории Приморского края cо сниженным размером 

арендной платы. В Находкинском ГО медицинским работникам 

государственных медицинских организаций предоставлено 123 квартиры по 

договору коммерческого найма. 

 

3. Любовь Николаевна 

– 1. Когда выпадает снег, сотрудники поликлиники выходят и убирают 

сами. У них большая территория. Возможно ли, чтобы снег убирали в первую 

очередь на территории поликлиник? Бабушки и дедушки не могут ждать. 

2. Тяжелобольной получает льготные лекарства. Когда ему выписывают 

лекарства, почему-то в один день можно только два лекарства выписать. Почему 

так? 

Ответ: 
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– 1. Администрации городов оказывают помощь   в расчистке подъездных 

путей и территорий учреждений здравоохранения.      

2. Ограничений количества выписанных рецептов нет. 

 

4. Хорольский МО, Федоренко Г.Г. 

– Выпускники медвузов и медколледжей стремятся остаться в крупных 

городах. Это понятно, работать в городе всегда легче – и условия, и зарплата 

выше. Хотелось бы узнать, какие меры принимаются для привлечения мед. 

работников в села и поселки? 

Ответ: 

– Программы «Земский доктор» и «Земский фельдшер» будет продолжены 

и в 2024 году, планируется привлечь порядка 90 специалистов (60 врачей и 30 

фельдшеров), на эти цели в 2024 году предусмотрим 139,0 млн рублей, в том 

числе 22,24 млн рублей из бюджета Приморского края.. 

 

5. Кавалеровский МО, Чарухина О.А. 

– В нашей поликлинике медсестры – это женщины в возрасте, но их не 

хватает. Может быть, уже необходимо готовить медсестер по целевому набору? 

Какие меры принимаются для увеличения их количества? 

Ответ: 

– В 2024/25 учебном году также планируется увеличить объемы 

финансируемого за счет средств бюджета Приморского края государственного 

задания профессиональным образовательным организациям на подготовку 

специалистов со средним медицинским образованием на 328 бюджетных места 

и составит 1465 мест. В проекте закона о краевом бюджете на 2024 год на 

увеличение бюджетных мест в колледжах предусмотрено 24,85 млн рублей. 

 

6. Дальнегорский ГО, Поляков Р.В. 

– Конкурс «Медработник года – 2023», в нем принимали участие мои 

коллеги. И идея, и само проведение конкурса мне очень понравились. Скажите, 



5 
 

будет ли конкурс в 2024? 

Ответ: 

– Да. В 2024 году будут продолжены мероприятия по повышению 

престижа профессии медицинского работника, включающие в себя проведение 

конкурса профессионального мастерства среди врачей и среднего медицинского 

персонала с привлечением социально-ориентированных некоммерческих 

организаций, а также проведение обучающих мероприятий для медицинского 

персонала. На эти цели в краевом бюджете предусмотрим 7,8 млн рублей. 

 

7. Надеждинский МР, Рябодзей А.К. 

– В 2019-2023 годах в Приморском крае был решен вопрос об обеспечении 

детей, больных сахарным диабетом, расходными материалами к инсулиновым 

помпам и средствами для самоконтроля (тест-полосками). Планируется ли 

обеспечение детей непрерывными системами мониторинга в 2024г.? 

Ответ: 

– В настоящее время в региональном сегменте Федерального регистра 

сахарного диабета состоят 517 детей, 112 из них — на инсулиновой помпе. 

Проектом бюджета на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов средства 

запланированы в полном объеме. 

 

8. Уссурийский ГО, Лунева В.А. 

– Скажите, будут ли больше платить медикам в 2024 году? 

Ответ: 

– В связи с ростом МРОТ в целях сохранения дифференциации в оплате 

труда работников различной квалификации в краевом бюджете запланированы 

средства на повышение заработной платы всех категорий работников 

учреждений  с 1 января 2024 года, в том числе для установления оплаты труда 

«указных» категорий работников   в соответствии с ростом среднемесячного 

дохода от трудовой деятельности, который в 2024 году составит 67492,80 рублей.  
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9. Ханкайский МО, Данилевич Е.Б. 

– В СМИ много публикаций о программе модернизации первичного звена 

здравоохранения. Во-первых, хочется понять, что она подразумевает, а во-

вторых, хотелось бы узнать о том, что будет сделано в ходе этой программы в 

2024 году? 

Ответ: 

– В 2024 году продолжится строительство 11 объектов на общую сумму 1 

647,27 млн руб. (в т. ч. за счет средств краевого бюджета 601,8 млн  руб., 

федерального бюджета 1 045,47 млн  руб.). 

Кроме того, запланировано: 

проведение капитального ремонта 56 объектов для 18 медицинских 

учреждений, подведомственных министерству здравоохранения Приморского 

края, на общую сумму 473,57 млн  руб., в т. ч. за счет средств краевого бюджета 

15,34 млн  руб., федерального бюджета 458,23 млн  руб.; 

Общий объем финансового обеспечения реализации региональной 

программы модернизации первичного звена здравоохранения 

Приморского края в 2024 году составит 2 120,84 млн  руб., из них средства 

краевого бюджета - 617,14 млн  руб., федерального бюджета - 1 503, 7 млн  руб. 

 

10. Лизенко И.И. 

– Будут ли в 2024 году продолжены мероприятия по переоснащению 

лечебных учреждений края оборудованием для оказания помощи больным 

онкологическими заболеваниям? 

Ответ: 

– В 2024 году будут продолжены мероприятия по переоснащению 

медицинским оборудованием ГБУЗ «Приморский краевой онкологический 

диспансер». На данные цели на 2024 год предусмотрим 58,6 млн рублей из 

федерального бюджета. 

 

11. Вопрос гражданина из зала 
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– 1. Обращаясь за мед. помощью в поликлиники, часто сталкиваемся с 

ситуацией, когда в поликлиниках отсутствуют профильные специалисты. Что 

делается в крае для поднятия престижа медицинской профессии?                       

2. Какие меры принимаются для поддержания здорового образа жизни в 

крае и будут приниматься в 2024 году для населения Приморского края? 

Ответ: 

–  Приморском крае реализуется федеральный проект «Укрепление 

общественного здоровья, включая отказ от вредных привычек». В рамках 

проекта все муниципальные образования Приморского края внедрили 

муниципальные программы общественного здоровья. Внедрены корпоративные 

программы, содержащие наилучшие практики по укреплению здоровья 

работников в 56 медицинских  организациях и двух коммерческих организациях: 

филиал ПАО «Сбербанк» и АО «терминал Владивосток». Реализуются акции 10 

000 шагов, «Прогулка с врачом». На постоянной основе в СМИ размещаются 

материалы по здоровому образу жизни. На фоне реализации проекта отмечено 

снижение розничных продаж алкоголя, снижение заболеваемости ожирением. 

 

12. Артемовский ГО, Черных Н.В. 

– Планируются в 2024 году мероприятия по оснащению оборудованием 

первичных сосудистых отделений?  

Ответ: 

– В 2024 году мероприятия по оснащению 9 первичных сосудистых 

отделений будут продолжены. Объем финансового обеспечения на эти цели 

составит 261,4 млн рублей. 

 

13. Вопрос гражданина из зала 

– У меня отец перенес инсульт полгода назад. Сейчас получает лекарства, 

но у него еще повышен холестерин. Будут ли дополнительно выдаваться 

лекарства для его лечения? 

Ответ: 
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– В рамках национального проекта «Здравоохранение» будут реализованы 

мероприятия федерального проекта «Развитие системы оказания первичной 

медико-санитарной помощи», направленные на своевременное выявление 

факторов риска развития сердечно-сосудистых осложнений, включая 

артериальную гипертонию, и снижение риска ее развития, проведение 

диспансеризации отдельных групп взрослого населения, проведение 

профилактических осмотров, совершенствование организации диспансерного 

наблюдения больных с сердечно-сосудистыми заболеваниями, работы центров 

здоровья, кабинетов медицинской профилактики и школ пациентов. На данные 

цели на 2024 год предусмотрим 152,25 млн рублей. 

 

14. Кировский МР, Пуховая А.А. 

– Будет ли закупка автомобилей в 2024 году? 

Ответ: 

– В проекте краевого бюджета планируем предусмотреть средства на 

приобретение 9 санитарных автомобилей для 8 учреждений здравоохранения. 

 

15. Трегубов А.О. 

– Будет ли продолжена работа в крае по внедрению «Бережливого 

производства» в медицинских организациях? 

Ответ: 

– Планируется к концу 2024 года в 18 медицинских учреждениях 

Приморского края завершить мероприятия по созданию и внедрению «Новой 

модели медицинской организации, оказывающей первичную медико-

санитарную помощь» («Бережливая поликлиника», «Бережливый ФАП»). 

 

16. Адылова А.С. 

– В Приморском крае за последние пять лет отмечается снижение детской 

смертности, какие принимаются меры министерством здравоохранения 

Приморского края для достижения данного результата? 
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Ответ: 

– В целях снижения младенческой, детской смертности и детской 

инвалидности, своевременного оказания медицинской помощи детям, 

находящимся в тяжелом и крайне тяжелом состоянии на территории 

Приморского края, министерством здравоохранения Приморского края создан 

круглосуточный дистанционный детский центр анестезиологии-реанимации на 

базе отделения анестезиологии и реанимации ГБУЗ «Краевая детская 

клиническая больница № 1» (КДРКЦ). Основными задачами КДРКЦ является 

оказание круглосуточной реанимационной лечебно-консультативной помощи 

детям, находящимся в медицинских организациях Приморского края в 

состояниях, требующих проведения оперативного контроля, нуждающихся в 

принятии мер по неотложным и экстренным показаниям в условиях стационара 

III уровня. Помощь осуществляется в том числе с привлечением выездных 

реанимационно-консультативных бригад. Организована работа выездных 

анестезиолого-реанимационных бригад Центра медицины катастроф, 

межрайонных центров, Краевого неонатального центра ГБУЗ «Краевая детская 

клиническая больница №1», который создан для осуществления мониторинга за 

состоянием новорожденных на территории края. 

Внедрена система экспертного уровня пренатальной диагностики, 

согласно которой УЗИ в скрининговые сроки проводится в межрайонных 

центрах только специалистами, имеющими международный сертификат FMF, 

обновляемый ежегодно. 

На базе ГБУЗ «Приморский краевой перинатальный центр» с 2022 года 

открыта краевая медико-генетическая консультация, деятельность которой 

направлена на предупреждение рождения ребенка с наследственной патологией. 

Для организации данной работы на 2024 год предусмотрим средства из 

краевого бюджета в сумме 101,7 млн  рублей. 

 

17. Ахоян Г.Ц. 

– Для повышения качества условий оказания услуг в медицинских 
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организациях по решению Президента РФ последние несколько лет проводилась 

так называемая независимая оценка с привлечением общественных организаций. 

Скажите, пожалуйста, каковы результаты независимой оценки в этом году и 

будет ли она проводится в следующем? Что это за организации? 

Ответ: 

– Независимая оценка качества условий оказания услуг проводится в 

отношении всех медицинских организаций, работающих в системе Программы 

государственных гарантий бесплатного оказания медицинской помощи 

населению. В этом году завершается очередной трёхлетний период и 

независимую оценку проходят только 6 медицинских организаций 

негосударственной формы собственности, не прошедшие её в 2021 и 2022 годах. 

Вынуждены констатировать, что в этом году на текущий момент в оценке 

качества условий оказания услуг приняло участие незначительное число 

респондентов - всего менее тысячи человек. Однако, министерством 

принимаются меры по активизации работы негосударственных медицинских 

организаций в части популяризации среди населения независимой оценки 

качества их услуг. В частности - размещение персонифицированного баннера на 

сайте, QR-кодов для голосования с мобильных устройств, активное 

распространение среди пациентов анкет в бумажном виде. 

Итоги независимой оценки будут подведены Общественным советом в 

ноябре этого года на основании данных проверки организаций независимым 

оператором. 

Финансовые средства для проведения независимой оценки (700,0 тыс. 

рублей) в бюджете следующего года предусмотрены. 

Следует отметить, что сама независимая оценка — это даже не половина 

работы, а только её начало. По результатам оценки формируются планы по 

устранению выявленных недостатков. Выполнение этих планов находится под 

контролем министерства здравоохранения Приморского края. 

Так, более 80 % мероприятий планов на этот год, сформированных с целью 

устранения недостатков, выявленных по итогам независимой оценки 2022 года, 



11 
 

медицинскими организациями по результатам 3-х кварталов полностью или 

частично выполнены. 

 

18. Толмачева Е.С. 

– 1. Как информационные технологии помогают жителям края в получении 

коммерческих лекарственных препаратов?                                                            

2. Какие сервисы могут быть доступны в личном кабинете ЕПГУ? 

Ответ: 

– 1) В Приморском крае проходит опытную эксплуатацию сервис 

«Электронный рецепт». 

Сервис «Электронный рецепт» – специализированная информационная 

система, обеспечивающая выполнение отдельных взаимосвязанных функций по 

формированию, обработке, хранению, проверке и предоставлению доступа к 

рецептам на лекарственные препараты в форме электронного документа, а также 

формирование и обработку информации, содержащейся в базах данных, 

используемых для оформления и учета электронных рецептов. 

2) С 2023 введен в эксплуатацию сервис «Рождение ребенка». По согласию 

пациентки, при выписке из родильного дома, можно получить электронное 

медицинское свидетельство о рождении. Электронное медицинское 

свидетельство о рождении будет доступно в личном кабинете ЕПГУ. 

Преимущества: 

Подача заявления в муниципальное отделение ЗАГС через Госуслуги для 

получения бланка по форме ЗАГС «свидетельство о рождении ребенка», что 

позволит сократить гражданину посещение ЗАГС; 

 Получение СНИЛС через Госуслуги в Фонде социального и пенсионного 

страхования РФ; Подать заявку на получение материнского капитала через 

Госуслуги. 

 

19. Видеовопрос гражданина 

– В поликлиниках и больницах за последние пару лет стало намного 
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комфортнее, видно, что идут ремонты, вкладываются средства. Подскажите, 

какие больницы планируется отремонтировать в следующем году? 

Ответ: 

–  В 2024 году планируются капитальные ремонты в следующих 

больницах: КГБУЗ «Арсеньевская ГБ»; КГБУЗ «Артемовская ГБ № 1»; КГБУЗ 

«Владивостокская клиническая больница № 1»; КГАУЗ «Владивостокская 

клиническая больница № 2»; КГБУЗ «Владивостокская клиническая больница № 

4»; КГБУЗ «Владивостокский клинический родильный дом № 3»; КГБУЗ 

«Госпиталь для ветеранов войн»; ГБУЗ «Краевая детская клиническая больница 

№1»;ГБУЗ «Краевая клиническая больница № 2»; ГБУЗ «Краевая клиническая 

психиатрическая больница»; ГБУЗ «Приморская краевая клиническая больница 

№ 1»; ГБУЗ «Приморский краевой онкологический диспансер»; ГБУЗ 

«Приморский краевой перинатальный центр»; КГБУЗ «Дальнегорская УГБ»; 

КГБУЗ «Лесозаводская ЦГБ»; КГБУЗ «Находкинская ГБ»; КГБУЗ «Уссурийская 

ГБ»; КГБУЗ «Красноармейская ЦГБ». Всего бюджетом Приморского края на 

проведение капитальных ремонтов объектов здравоохранения предусмотрено 

920 766,18 тыс. рублей. 

 

20. Фисенко А.Ю. 

– В Приморском крае в сфере здравоохранения реализуются ряд 

федеральных проектов. Скажите, пожалуйста, а есть ли какие-то региональные 

целевые проекты по охране здоровья, реализуемые за счет только средств и 

ресурсов края? 

Ответ: 

– Да, конечно, с этого года в государственных медицинских организациях 

реализуется 22 разных региональных пилотных проектов. Это: 

1. Внедрение системы управления качеством и безопасностью 

медицинской деятельности на основе Предложений (Практических 

рекомендаций) Росздравнадзора. 

2. Улучшение качества оказания медицинской помощи больным с 
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заболеваниями сердечно-сосудистой системы по трём жизненным ситуациям 

совместно с Агентством национальных стратегических инициатив. 

3. Выше среднего. Внедрение в педагогическую практику ВБМК методики 

обучения среднего медицинского персонала практическим навыкам через 

симуляционное обучение. 

4. Комплексный врачебный участок. Фельдшер участковый. 

5. Организация розничной торговли лекарственными препаратами в 

фельдшерско-акушерских пунктах медицинских организаций, 

подведомственных министерству здравоохранения Приморского края. 

6. Бережливое приёмное отделение. 

7. Создание межрегионального центра детской хирургии на базе ГБУЗ 

«Краевая детская клиническая больница №1». 

8. Репродуктивное здоровье. 

9. Антенатальная охрана плода в условиях акушерско-терепевтическо-

педиатрического участка. 

10. Квадрат здоровья – повышение приверженности здоровому образу 

жизни среди детей и подростков. 

11. Создание регионального центра управления госпитализацией на базе 

ГБУЗ «Приморская краевая клиническая больница № 1». 

12. Реализация комплекса мер, направленного на профилактику падений и 

переломов у лиц пожилого и старческого возраста. 

13. Дружелюбная поликлиника/больница/ФАП. 

14. Внедрение системы электронного учета движения медикаментов и 

медицинских изделий с использованием ЦМИС. 

15. Переход медицинской организации на полный электронный 

документооборот. 

16. «ЗдравКонтроль». 

17. Внедрение в практическую деятельность медицинских организаций 

клинических рекомендаций по ведению пациентов с хронической сердечной 

недостаточностью. 
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18. Организация записи на приём к врачу. 

19. Сервис персональных помощников для пациентов с 

подозрением/впервые установленным диагнозом злокачественного 

новообразования. 

20. Онкоскрининг предраковых и онкологических заболеваний слизистой 

оболочки полости рта у населения Приморского края. 

21. Внедрение протоколов сердечно-легочной реанимации и алгоритмов 

действий при анафилактическом шоке у детей. 

22. Улучшение имиджа скорой медицинской помощи. 

Большая часть проектов не требует дополнительного финансирования из 

бюджета края. В каждом проекте сформирована команда, составлен план 

контрольных событий, итоги реализации будут подведены в конце года. 

В 2024 году планируется продолжение реализации этих проектов путём 

тиражирования лучших практик или перевода в оперативную деятельность в 

краевые медицинские организации. 

 

21. Тернейский МО, Кайдаршина В.В. 

– Как осуществляется обеспечение лекарственными препаратами больных 

с онкогематологическими препаратами? 

Ответ: 

–  В Приморском крае  меры социальной поддержки граждан, страдающих 

социально значимыми заболеваниями, осуществляются в соответствии с  

законом Приморского края  от  29.12.2004 № 206-КЗ «О социальной поддержке 

льготных категорий граждан, проживающих на территории Приморского края» 

и Постановлением Администрации Приморского края от 27.12.2019 № 932-па 

«Об утверждении государственной программы Приморского края «Развитие 

здравоохранения Приморского края на 2020 - 2027 годы», согласно которым 

граждане, проживающие на территории Приморского края, не являющиеся  

инвалидами, и инвалиды, не отказавшиеся от льгот, определенных Федеральным 

законом  № 178-ФЗ, по рецептам врача, за счет средств краевого бюджета 
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бесплатно получают лекарственные препараты для лечения сахарного диабета 

(инсулины), для проведения химиотерапии онкологическим больным 

онкогематологические, для лечения туберкулеза. Дополнительно пациенты 

обеспечиваются в ЦОАП по месту жительства. 

 

22. Владивостокский ГО 

– Позволяют ли информационные технологии получать пациенту 

консультации у медицинских работников из дома? 

Ответ: 

– В настоящее время введена в эксплуатацию Подсистема 

«Телемедицинские консультации» в сфере здравоохранения Приморского края. 

Подсистема «Телемедицинские консультации» позволяет пациенту 

получить квалифицированное медицинское заключении по вопросам: тактики 

дальнейшего лечения; определения целесообразности проведения медицинских 

мероприятий (дообследования, манипуляций, операции и т.д.); уточнения 

показаний для проведения очной консультации, обследования, лечения; решения 

вопроса о госпитализации в специализированное медицинское учреждение. Для 

получения «Телемедицинских консультаций» пациент может использовать 

персональный компьютер, работая в Web-приложении, либо загрузить 

специальное приложение «ТелеМед Приморье» на свой мобильный телефон с 

электронного магазина приложений Google Play. 

Пациент авторизуется на портале пациентов с использованием ЕСИА, 

выбирает медицинскую организацию, выбирает специалиста, свободный слот 

времени и осуществляет запись для проведения удаленной консультации. 

Сотрудник медицинской организации рассматривает заявку пациента на 

проведение удаленной консультации, подтверждает ее. 

 

23. Драгомирова, гражданин 

– Сегодня было озвучено новое, но важное направление для Приморского 

края - трансплантация. Подскажите, как оно будет развиваться? Какие планы у 
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минздрава по этой части? 

Ответ: 

– В связи с необходимостью организации оказания медицинской помощи 

по трансплантации (пересадке) органов на территории Приморского края в 2020 

г. в ГБУЗ «Приморская краевая клиническая больница № 1» был создан центр 

трансплантации и органного донорства, разработан порядок оказания 

медицинской помощи пациентам с терминальной стадией поражения почек и 

декомпенсированным циррозом печени, организованы консультации главным 

трансплантологом края, что позволило вести отбор лиц, нуждающихся в 

пересадке почки и печени, формировать «лист ожидания». В клиническую 

практику крупных стационаров края внедрен протокол определения смерти 

мозга у пациентов с изолированным повреждением головного мозга сосудистого 

или травматического генеза (потенциальных доноров). Началось активное 

информирование населения о развитии трансплантологии в Приморском крае. 

Указанные мероприятия позволили осуществить в 2021 г., впервые в 

Приморском крае, оперативные вмешательства по пересадке почки от взрослых 

посмертных доноров, а с 2022 г. – пересадки печени. 

В настоящее время специалистами ГБУЗ «Приморская краевая 

клиническая больница № 1» 24 пациентам успешно проведены оперативные 

вмешательства по пересадке почки, 6 – по пересадке печени. До конца 2023 г. 

будут прооперированы еще 8 пациентов с терминальной стадией поражения 

почек и 2 пациента с декомпенсированным циррозом печени. Развитие в 

Приморском крае оказания высокотехнологичной медицинской помощи по 

профилю «трансплантация» позволяет спасать жизнь таким больным, не 

направляя их в федеральные медицинские учреждения, расположенные в г. 

Москве, г. Новосибирске и т.д. с проживанием в течение 3-5 лет в указанных 

регионах. 

 В 2024 г. мы продолжим работу в данном несомненно перспективном и 

востребованном направлении, будут осуществлены 14 пересадок почки 5 

пересадок печени.  В проекте закона о краевом бюджете на 2024 год 
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предусмотрим 29,2 млн  рублей. 

 

24. Кавалеровский МО 

– Предусмотрены в бюджете 2-024 года средства на строительство 

2 объектов здравоохранения в Кавалеровском МО? Я имею в виду врачебную 

амбулаторию в пос. Рудный и ФАП в пос. Рудный-1. Если нет, просим все же 

вернуться к вопросу и рассмотреть такую возможность. 

Ответ: 

– Планируем на 2024 год предусмотреть расходы на приобретение и 

установку в Кавалеровском районе Фапа в поселке Рудный -1 и врачебной 

амбулатории в поселке Рудный, в в целом на приобретение и установку 10 

модульных ФАПов и 3 врачебных амбулаторий  в сумме 255,0 млн  рублей. 

 

25. Яглинская К.А. 

– Противопожарные мероприятия запланированы в 2024 году для 

учреждений здравоохранения? 

Ответ: 

– Законопроектом о краевом бюджете на 2024 год планируется 

предусмотреть расходы на мероприятия по пожарной безопасности для 56 

учреждений здравоохранения в сумме 336,3 млн рублей. 

 

26. ГО Большой Камень, Аленичева Д.В. 

– Запланированы ли средства в бюджете на 2024 год на приобретение 

медицинского оборудования? 

Ответ: 

– Законопроектом о краевом бюджете на 2024 год планируем 

предусмотреть расходы на приобретение медицинского оборудования для 30 

учреждений здравоохранения в сумме 510,7 млн рублей. 

 

27. Владивостокский ГО, Семанчук Л.С. 
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– На антитеррористическую защищенность учреждений здравоохранения 

расходы предусмотрены на 2024 год? 

Ответ: 

– На 2024 год планируем расходы на мероприятия, направленные на 

защищенность объектов (территорий) краевых государственных учреждений 

Приморского края для 15 учреждений здравоохранения в сумме 100,0 млн  

рублей. Основное направление расходования - установка ограждения 

территорий больниц. 

 

28. Красноармейский МО, Новикова Е.Н. 

– У нас в селе с небольшой численностью есть ФАП, и даже работает 

фельдшер. Село находится далеко от центра. Все очень переживают, продолжит 

ли он работу? Будет ли финансирование такого ФАПа? 

Ответ: 

– В проекте краевого бюджета планируется предусмотреть межбюджетный 

трансферт из бюджета Приморского края бюджету Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Приморского края на дополнительное 

финансовое обеспечение расходов медицинских учреждений с низкой 

численностью прикрепленного населения в сумме 216,0 млн  рублей. 

 

29. Ольгинский МО, Юхневич М.Е. 

– Скажите, планируется ли в 2024 году продолжено зубопротезирование 

участников ВОВ и приравненных к ним лиц? 

Ответ: 

– На 2024 год предусмотрим, в том числе по вашим предложениям, 

расходы на мероприятия по зубопротезирование участников ВОВ и 

приравненных к ним лиц. 

 

30. Яковлевский МО, Животягин Е.А. 

– Для нашей семьи очень актуален вопрос о доставке пациентов к месту 
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проведения гемодиализа. Планируются расходы в 2024 году? 

Ответ: 

– На 2024 год предусмотрим расходы на транспортировку пациентов с 

хронической почечной недостаточностью на проведение процедуры 

гемодиализа в краевых государственных учреждениях здравоохранения в сумме 

20,0 млн  рублей. 

Законом Приморского края от 29.12.2004 № 206-КЗ «О социальной 

поддержке льготных категорий граждан, проживающих на территории 

Приморского края» предусмотрена 100% компенсация расходов на проезд в 

общественном транспорте для лиц, страдающих хронической почечной 

недостаточностью, получающих лечение методом гемодиализа, выезжающих к 

месту лечения методом гемодиализа и обратно по графику гемодиализа. На 2024 

год на предоставление мер социальной поддержки в области равной 

транспортной доступности отдельным категориям граждан предусмотрено 206,0 

млн рублей. 

 

31. Вопрос гражданина из зала 

– Довольно новое, но очень важное направление для нашего края – 

трансплантация. Подскажите, как оно будет развиваться и будет ли вообще? 

Какие у минздрава планы по этой части? 

Ответ: 

– В связи с необходимостью организации оказания медицинской помощи 

по трансплантации (пересадке) органов на территории Приморского края в 2020 

г. в ГБУЗ «Приморская краевая клиническая больница № 1» был создан центр 

трансплантации и органного донорства, разработан порядок оказания 

медицинской помощи пациентам с терминальной стадией поражения почек и 

декомпенсированным циррозом печени, организованы консультации главным 

трансплантологом края, что позволило вести отбор лиц, нуждающихся в 

пересадке почки и печени, формировать «лист ожидания». В клиническую 

практику крупных стационаров края внедрен протокол определения смерти 
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мозга у пациентов с изолированным повреждением головного мозга сосудистого 

или травматического генеза (потенциальных доноров). Началось активное 

информирование населения о развитии трансплантологии в Приморском крае. 

Указанные мероприятия позволили осуществить в 2021 г., впервые в 

Приморском крае, оперативные вмешательства по пересадке почки от взрослых 

посмертных доноров, а с 2022 г. – пересадки печени. 

В настоящее время специалистами ГБУЗ «Приморская краевая 

клиническая больница № 1» 24 пациентам успешно проведены оперативные 

вмешательства по пересадке почки, 6 – по пересадке печени. До конца 2023 г. 

будут прооперированы еще 8 пациентов с терминальной стадией поражения 

почек и 2 пациента с декомпенсированным циррозом печени. Развитие в 

Приморском крае оказания высокотехнологичной медицинской помощи по 

профилю «трансплантация» позволяет спасать жизнь таким больным, не 

направляя их в федеральные медицинские учреждения, расположенные в г. 

Москве, г. Новосибирске и т.д. с проживанием в течение 3-5 лет в указанных 

регионах. 

 В 2024 г. мы продолжим работу в данном несомненно перспективном и 

востребованном направлении, будут осуществлены 14 пересадок почки 5 

пересадок печени.  В проекте закона о краевом бюджете на 2024 год 

предусмотрим 29,2 млн  рублей. 

 

32. Пограничный МО, Трачук О.С. 

– Я слышал в других регионах выдают «Сертификаты молодоженам», а в 

нашем регионе это есть? 

Ответ: 

– В целях реализации мероприятия «Сертификат молодоженов» в рамках 

проекта «Репродуктивное здоровье» предполагается  обследование  в течение  

года 1000 семейных пар (2000 человек) с 18 до 35 лет, что составляет  30% от 

заключенных браков. 

Внедрение «Сертификата молодоженов» позволит не только своевременно 
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выявить проблемы репродуктивных функций, но и простимулировать молодые 

семейные пары к раннему деторождению. 

Предполагается, что «Сертификат молодоженов» предоставляется парам 

при регистрации бракосочетания в органах записи актов гражданского состояния 

(ЗАГС). В проекте закона о краевом бюджете на 2024 год планируется 

предусмотреть 21,48 млн  рублей. 

 

33. Вопрос гражданина из социальных сетей, Владивостокский ГО, 

Курнов Р.Б. 

– 1. На больнице Рыбаков необходим монтаж сети ливневых канализаций, 

на  территории филиала поликлиники №9 по ул. Давыдова асфальтовое покрытие 

требует замены, на территории филиала детской поликлиники №3 по ул. 

Камский переулок тоже асфальтовое покрытие в неудовлетврительном 

состоянии. Будут ли выделяться средства на эти работы?                                   

2. Нехватка специалистов-педиатров в детских поликлиниках. Во время 

отпусков огромная нагрузка ложится на остальных педиатров. Порой записаться 

можно только на 7-10 дней вперед, иногда врачи уходят в отпуск в осенний 

период, когда идет пик простудных заболеваний у детей, и нагрузка становится 

еще больше. Какие меры предпринимаются по привлечению специалистов 

(особенно молодых) в этом направлении? 

Ответ: 

– 1. На данные объекты благоустройства в 2024 году выделение 

ассигнований не предусмотрено, рассматривается возможность включения 

заявки на выделение ассигнований на плановый период 2025-2026 годы. 

2. В детских поликлиниках г. Владивостока укомплектованность врачами 

- педиатрами составляет 100 %. Отпуска участковых врачей - педиатров 

планируются в основном на летний период, на осенне - зимний период - с учетом 

повышенной заболеваемости. На период отпусков и временной 

нетрудоспособности педиатров работа поликлиник организована с учетом 

взаимозаменяемости и внутреннего совмещения, привлекаются фельдшеры 
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отделения неотложной помощи и кабинетов доврачебного приема. В настоящее 

время по целевым договорам в ФГБОУ ТГМУ (специальность «педиатрия») 

обучается 14 человек. 

 

34. Вопрос гражданина из социальных сетей,  Артемовский ГО, Елена 

– Может наконец-то отремонтируете Артёмовский родильный дом? Позор 

для города, больше 100 тыс населения, а рожать за 40 км приходится. 

Ответ: 

– Родильный дом в Артеме был закрыт в 2021 г., когда возникла 

необходимость развертывания коечного фонда для лечения пациентов с 

коронавирусной инфекцией. Тогда же было получено предписание 

Роспотребнадзора, что в связи с новыми санитарными требованиями в 

помещении необходимо провести капремонт. В 2023 г. начаты ремонтные 

работы, поскольку больница продолжает оказывать медицинскую помощь 

пациентам, ремонт будет проводиться поэтапно. Сейчас беременных женщин 

направляют в роддома и перинатальный центр Владивостока. После завершения 

ремонта помещение вновь будет функционировать как роддом, сроки окончания 

полного ремонта пока не известны, работы ведутся по мере выделения средств. 

Средства на текущий ремонт выделяются, он ведется. Капитальный ремонт 

будет сделан после закрытия инфекционного корпуса. Сроки закрытия пока не 

обозначены. Спасибо за обращение. 

 

35. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– В некоторых регионах выдают бесплатно лекарства для амбулаторного 

лечения детей. Что у нас? 

Ответ: 

– Министерство здравоохранения Приморского края Дополнительные 

льготы на территории Приморского края предусмотрены законом   Приморского   

края  от  29.12.2004 № 206-КЗ «О социальной поддержке льготных категорий 

граждан, проживающих на территории Приморского края» и Постановлением 
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Администрации Приморского края от 27.12.2019 № 932-па "Об утверждении 

государственной программы Приморского края "Развитие здравоохранения 

Приморского края" на 2020 - 2027 годы", согласно которому граждане, не 

являющиеся  инвалидами, и инвалиды, не отказавшиеся от льгот, определенных 

Федеральным законом  № 178-ФЗ, проживающие на территории Приморского 

края (в том числе и дети до 3-х лет), страдающие социально значимыми 

заболеваниями, обеспечиваются лекарственными препаратами по рецептам 

врача, а также полноценным питанием по требованиям бесплатно за счет средств 

краевого бюджета. В соответствии с Федеральным законом от 21.11.2011 № 323-

ФЗ «Об основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации», 

программой государственных гарантий бесплатное оказание гражданам 

медицинской  помощи и бесплатное обеспечение лекарственными препаратами, 

в том числе и детей, осуществляется в случае стационарного лечения или 

лечения в дневном стационаре детской поликлиники.          

 

36. Вопрос гражданина из социальных сетей, Владивостокский ГО 

– Поликлиника краевой больницы: здание старое, высоченные этажи, 

крутая лестница. Посетители здесь со всего края. Пожалуйста, заложите в 

бюджет лифт. 

Ответ: 

– Для установки лифтового оборудования в здании поликлиники нет 

технической возможности. 

 

37. Вопрос гражданина из социальных сетей, Владивостокский ГО 

– Почему в филиале детской поликлиники №3, ул. Проспект 100-летия 

Владивостока, 143 отменили возможность прийти на прием в рамках живой 

очереди? Приходится ездить с больным ребенком в поликлинику на ул. Анны 

Щетининой, 38. 

Ответ: 

– В соответствии с приказом Минздрава ПК от 26.05.2023 18/пр/802 «Об 
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утверждении порядка записи на прием к врачу в медицинских организациях, 

оказывающих первичную медикосанитарную помощь в рамках территориальной 

программы государственной гарантии бесплатного оказания гражданам 

медицинской помощи в Приморском крае» запись пациентов производится 

строго по времени, а  также в соответствии с вышеназванным приказом 

разведены потоки больных, здоровых,выздоравливающих детей. Структурное 

подразделения расположенное по адресу: пр-кт 100 летия, 143,- расположено в 

приспособленном помещении (цокольный этаж жилого дома), отсутствует 

отдельный вход, нет возможности принимать остро заболевших детей. В 

структурном подразделении по адресу: Багратиона 6, - ведет прием врач остро 

заболевших детей со структурного подразделения Багратиона, 6 и пр-кт 100 - 

летия, 143. 

 

38. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Когда в край поступит вакцина от кори, паратита, краснухи, ветрянки? 

Ответ: 

– Поставки вакцин от кори, паратита, краснухи, ветряной оспы в 

Приморский край ожидаются в срок до 25.12.2023г 

 

39. Вопрос гражданина из социальных сетей, Хорольский МО 

– Вы знаете о проблеме гемодиализа в Хороле? Почему пациенты 

вынуждены ездить в Уссурийск? 

Ответ: 

–  В настоящее время в Хорольском районе имеется 5 больных, требующих 

проведения процедуры гемодиализа. Оказание медицинской помощи пациентам, 

страдающим хронической почечной недостаточностью с использованием 

гемодиализа проводится на базе городских больниц, что позволяет эффективно 

использовать оборудование и обеспечить наличие высококвалифицированных 

специалистов. Приказом министерства здравоохранения Приморского края от 

06.06.2023г «Об  утверждении  Порядка взаимодействия медицинских 
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организаций при осуществлении транспортировки пациентов, страдающих 

хронической почечной недостаточностью, от места их фактического проживания 

до места получения  специализированной  медицинской помощи» определен 

порядок транспортировки пациентов от места проживания до места получения 

заместительной почечной терапии. Выделены средства краевого бюджета для 

транспортировки пациентов. Для обеспечения транспортировки необходимо 

Вам обратиться в КГБУЗ «Хорольская ЦРБ». 

 

40. Вопрос гражданина из социальных сетей, Надеждинский МР 

– Когда планируется разделить детское отделение от геникологического в 

поликлинике с. Вольно-Надеждинское? На весь район оставили только дневной 

стационар и несколько коек. Еще и не кормят 

Ответ: 

–  Гинекологическое отделение на 18 круглосуточных коек расположено 

на третьем этаже терапевтического корпуса по адресу с. В-Надеждинское, ул. 

Дрегиса,9 и занимает отдельное крыло. Дневной стационар педиатрического 

отделения расположен также на третьем этаже терапевтического корпуса и 

занимает отдельное крыло. Для разобщения потоков пациентов в наличии 

отдельные входы. Здание терапевтического корпуса 1990 года постройки, 

приспособленное, не соответствует современным санитарным требованиям по 

площадям и набору помещений. В настоящее время идет строительство 

больничного комплекса, сдача в эксплуатацию запланирована в 2025 году.  

Программой государственных гарантий бесплатного оказания  гражданам 

медицинской помощи в Приморском крае на 2023 год и плановый период 2024-

2025 годы  питание в дневном стационаре не предусмотрено. 

 

41. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Планируется ли возобновлять бесплатную вакцинацию от ковида? 

Ответ: 

– Стратегия проведения прививочной кампании для профилактики новой 
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коронавирусной инфекции в 2023-2024 годах  Минздравом России в настоящее 

время не разработана. Отсутствуют рекомендации о контингенте, подлежащих 

вакцинации лиц,  кратности прививок, вакцине, которую возможно использовать 

для вакцинации. После получения рекомендаций Минздрава России по поводу 

закупки и использования вакцины прививочная кампания будет продолжена. 

 

42. Вопрос гражданина из социальных сетей Владивостокский ГО 

– Когда планируется ремонт поликлиники на о. Русском? 

Ответ: 

–  В 2024 году запланировано выделение ассигнований на установку 

модульной врачебной амбулатории. 

 

43. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Куда деваются выпускники медицинских вузов и сузов? Почему они не 

работают в наших медицинских учреждениях? 

Ответ: 

–  Процесс подготовки специалистов врачей достаточно длительный и 

занимает в среднем от 6 до 8 лет.  Приток медицинских работников в отрасль 

здравоохранения в 2023 году составил молодых специалистов - 179 врачей и 246 

средних медицинских работников. Регулировать приток медработников 

возможен заключением договоров на  целевое обучение, который в 2023 году 

составил 191 человек. Также с этого года введены ученические договоры на 

среднее профессиональное образование, которые предусматривают отработку в 

течении 3 лет в медицинских учреждениях края, специалистами со средним 

медицинским образованием. Несмотря на действующие федеральные и краевые 

меры социальной поддержки медицинских работников (программа «Земский 

доктор/фельдшер», доплата молодым специалистам, единовременные выплаты 

при трудоустройстве, компенсация найма жилья и т. д.) не все выпускники 

ВУЗов и СПО нацелены на трудоустройство в государственные медицинские 

учреждения, подведомственные министерству здравоохранения Приморского 
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края, есть большой процент выпускников, которые для работы выбирают 

медицинские учреждения иных ведомств или частную практику, также 

некоторые выпускники и вовсе уходят из профессии. 

 

44. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Платные клиники плодятся, как грибы. Что скажете по этому поводу? 

Ответ: 

– Министерство здравоохранения Приморского края обеспечивает 

реализацию на территории Приморского края Программы государственных 

гарантий бесплатного оказания медицинской помощи.  В случае желания 

пациента получить медицинскую помощь за счет личных средств ,он может 

обратиться в платную клинику. 

 

45. Вопрос гражданина из социальных сетей, Артемовский ГО 

– В Артеме акушерки делают ЭКГ и рожать негде. 

Ответ: 

– Министерством здравоохранения ПК проводится поэтапно капитальный 

ремонт родильного дома КГБУЗ «Артемовская ГБ №1». В 2023 году на 

проведение капитального ремонта пищеблока родильного дома выделено 23,5 

млн  рублей. Работы завершены 17.10.2023. Для проведения капитального 

ремонта здания родильного дома на 2024 год КГБУЗ «Артемовская ГБ №1» 

заявлено 263,4 млн  рублей. В проекте бюджета на 2024 год предусмотренно на 

капитальный ремонт кровли и технического этажа (содержащего 

коммуникационные системы) 38,5 млн  рублей. В связи с приостановлением 

деятельности родильного дома персонал (акушерки) привлекаются к оказанию 

медицинской помощи в других подразделениях учреждения. 

 

46. Вопрос гражданина из социальных сетей, ГО ЗАТО Фокино 

– Пос. Дунай. Ждали очереди к терапевту 2 часа 40 минут: один врач 

приезжает 2 раза в неделю. 
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Ответ: 

–  Медицинскую помощь на территории п. Дунай оказывает федеральная 

медицинская организация ФГБУЗ «МСЧ №100» ФМБА России и привлечение 

специалистов входит в ее полномочия. Вместе с тем, п .Дунай  включен в 

маршрутизацию Приморского края по всем видам медицинской помощи. 

Жители пгт. Большой Камень могут получать медицинскую помощь  в 

медицинских организациях г. Находки, Партизанска, Владивостока. 

 

47. Вопрос гражданина из социальных сетей, ГО Большой Камень 

– Планируется ли как-то влиять на медицину в Большом Камне? На город 

2 терапевта, не работает геникология полгода, тоже ФМБА. 

Ответ: 

– Медицинскую помощь на территории пгт. Большой камень оказывает 

федеральная медицинская организация ФГБУЗ «МСЧ 98» ФМБА России и 

привлечение специалистов входит в ее полномочия. Вместе с тем, пгт. Большой 

Камень включен в маршрутизацию Приморского края по всем видам 

медицинской помощи. Жители пгт. Большой Камень могут получать 

медицинскую помощь  в медицинских организациях г. Находки, Партизанска, 

Владивостока. 

 

48. Вопрос гражданина из социальных сетей, ГО Спасск-Дальний 

– Когда откроется поликлиника на ул. Дербенева, 21 в ГО Спасск-

Дальний? 

Ответ: 

– После завершения этапа капитального ремонта детское отделение 

поликлиники нача работу с 10.10.2023, взрослое отделение поликлиники начнет 

работу с 01.11.2023. Второй этап капитального ремонта начнется с 01.04.2024, 

завершение капитального ремонта планируется 30.08.2024. 

 

49. Вопрос гражданина из социальных сетей Владивостокский ГО 
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– Когда откроется корпус гинекологического отделения, 

переоборудованного для лечения ковидных больных во Владивостоке? 

Ответ: 

–  Геникологический корпус находится в аварийном состоянии, на 2024 год 

выделение ассигнований на проведение капитального ремонта не 

предусмотрено. Планируется представление заявки на рассмотрение бюджетной 

комиссии на выделение ассигнований на 2025 год. 

 

50. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Много говорят об информационных технологиях. А что для простых 

посетителей? Что сделано? Как эти технологии помогают жителям? 

Ответ: 

– В Приморском крае проходит опытную эксплуатацию сервис 

«Электронный рецепт». 

Сервис «Электронный рецепт» – специализированная информационная 

система, обеспечивающая выполнение отдельных взаимосвязанных функций по 

формированию, обработке, хранению, проверке и предоставлению доступа к 

рецептам на лекарственные препараты в форме электронного документа, а также 

формирование и обработку информации, содержащейся в базах данных, 

используемых для оформления и учета электронных рецептов. 

Внедрение сервиса «Электронный рецепт» предоставляет удобный и 

полезный механизм получения лекарственных препаратов, приобретаемых за 

полную стоимость, с использованием электронного рецепта в едином цифровом 

контуре: для пациентов, врачей и фармацевтов. 

Для пациента необходимо скачать специальное приложение «Мой 

рецепт», которое синхронизировано с порталом Госуслуг. Оно бесплатно и 

доступно в популярных электронных магазинах приложений для мобильных 

устройств Google Play и Apple Store. Если врач на приеме выписывает рецепт в 

электронном виде, у пациента в приложении появляется соответствующее 

уведомление. Затем он приходит в аптеку и вместо предъявления фармацевту 
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бумажного бланка с подписью и печатью врача, как это происходит обычно, 

показывает QR-код на экране мобильного устройства. Провизор его отсканирует 

и отпустит покупателю выписанный препарат. Также в приложении можно 

посмотреть в каких аптечных организациях можно приобрести необходимый 

препарат, с какой периодичностью и в какой дозировке необходимо принимать 

лекарство - это сервис, полностью ориентированный на пациента. 

 

51. Вопрос гражданина из социальных сетей,  Пограничный МО 

– В Пограничной центральной районной больнице в службе скорой 

помощи большая нехватка специалистов. Как она будет решаться? 

Ответ: 

– В целях ликвидации кадрового дефицита медицинских кадров, в том 

числе специалистов скорой медицинской помощи в Приморском крае 

сформирована система мер социальной поддержки, направленная  на 

привлечение в медицинские организации врачей и среднего медицинского 

персонала, и закрепление их в здравоохранении края, включающая в себя 

поддержку молодых специалистов, врачей медицинских организаций, 

расположенных на территориях Приморского края, приравненных к районам 

Крайнего Севера, работающих в сельском здравоохранении, а также врачей и 

средних медицинских работников первичного звена здравоохранения за счет 

средств краевого бюджета. С 2019 года на территории края реализуется Закон 

Приморского края от 23.11.2018 № 391-КЗ «О предоставлении мер социальной 

поддержки отдельным категориям медицинских работников медицинских 

организаций, подведомственных уполномоченному органу исполнительной 

власти Приморского края в сфере здравоохранения» (далее - Закон № 391-КЗ).   

Законом № 391-КЗ определены категории медицинских работников, имеющих 

право на получение мер социальной поддержки, а также перечень мер 

социальной поддержки: 1. Ежемесячные денежные выплаты молодым врачам-

специалистам, трудоустроившимся в подведомственные министерству 

медицинские организации в течение 1 года после завершения обучения в ВУЗе, 
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в размере 10,0 тыс. рублей до достижения пятилетнего стажа непрерывной 

работы по врачебной специальности; 2. Единовременные денежные выплаты 

врачам, фельдшерам, медицинским сестрам, трудоустроившимся на вакантную 

должность, включенную в Перечень вакантных должностей, при замещении 

которых осуществляется предоставление единовременной денежной выплаты, и 

заключившим с краевым ЛПУ бессрочный трудовой договор или срочный 

трудовой договор на срок не менее пяти лет, в том числе: - врачам-специалистам, 

трудоустроившимся в амбулаторно-поликлиническое звено и службу скорой 

медицинской помощи краевых медицинских организаций (от 600,0 до 700,0 тыс. 

рублей, размер выплаты устанавливается в зависимости от района Приморского 

края, в который прибудет врач-специалист):  - фельдшерам, трудоустроившимся 

на фельдшерско-акушерские пункты и станции (отделения) скорой медицинской 

помощи, в размере 300,0 тыс. руб.; 3. 3. Денежная компенсация за наем (поднаем) 

жилых помещений в размере фактических понесенных расходов по договору 

найма (поднайма) жилого помещения, но не более 20,0 тыс. рублей в месяц.  

Существенную роль в укомплектовании учреждения медицинскими 

работниками играет реализация программы «Земский доктор», «Земский 

фельдшер». При трудоустройстве в КГБУЗ «Пограничная ЦРБ» единовременная 

компенсационная выплата осуществляется врачам специалистам в размере - 2 

млн  рублей, средним медицинским работникам в размере - 2 млн  рублей. 

Предоставление весомых мер социальной поддержки позволит привлечь и 

закрепить медицинских работников в государственных учреждениях 

здравоохранения. 

 

52. Вопрос гражданина из социальных сетей, Дальнегорский ГО 

– Когда будет ремонт станции переливания крови в Дальнегорске? 

Ответ: 

–  На данный объект  в 2024 году выделение ассигнований на капитальный 

ремонт не предусмотрено, рассматривается возможность включения заявки на 

выделение ассигнований на плановый период 2025-2026 годы. 
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53. Вопрос гражданина из социальных сетей,  Владивостокский ГО 

– Дефицит офтальмологов во Владивостокской поликлинике №1, в 

Артемовской и детской больницах тоже нет окулиста. Как решаются вопрос по 

отдельным муниципалитетам, когда нет специалиста? 

Ответ: 

– Медицинская помощь жителям в КГБУЗ «Владивостокская поликлиника 

№ 1» оказывается одним врачом-офтальмологом, также по маршрутизации 

пациентов направляют на прием к врачу-офтальмологу в ГБУЗ «Приморская 

краевая клиническая больница № 1». В целевой ординатуре по специальности 

«офтальмология» обучается один врач-специалист (трудоустройство в 2024 

году). 2. Прием жителей Артемовского ГО ведут 7 врачей-офтальмологов, в том 

числе:    в КГБУЗ «Артемовская городская больница № 1» - 4 врача-специалиста,                 

в КГБУЗ «Артемовская детская больница» - 3 врача-специалиста. Проблем с 

записью на прием к врачам-офтальмологам нет. 3. В целях ликвидации кадрового 

дефицита врачей-офтальмологов в медицинских организациях министерством 

осуществляется подготовка специалистов. Одним из наиболее эффективных 

механизмов обеспечения отрасли врачебными кадрами в настоящее время 

является целевая подготовка специалистов. В 2023 году после окончания 

целевого обучения в ординатуре по специальности «Офтальмология» 

трудоустроился один врач-специалист.  В настоящее время обучается 6 человек, 

выпуск 2024 года – 3, 2025 год – 3. Также министерством направлена заявка на 

целевое обучение в ординатуре по специальности «Офтальмология» на 2024-

2025 учебный год на 5 мест. Дополнительное профессиональное образование 

(общее и тематическое усовершенствование) по специальности 

«Офтальмология» прошли 22 врача-специалиста, профессиональную 

переподготовку - 3 врача-специалиста.    

 

54. Вопрос гражданина из социальных сетей, Красноармейский МО 

– С февраля не работает рентген и флюрография в пос. Восток. 
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Ответ: 

–  В пос. Восток  рентген отремонтирован, работает с 05.10.2023, 

флюорограф планируется  отремонтировать до 30.11.2023.          

 

55. Вопрос гражданина из социальных сетей Лесозаводский ГО 

– Лесозаводск - немаленький город, почему нет своей кардиологии и 

неврологии? 

Ответ: 

– КГБУЗ «Лесозаводская ЦГБ» оказывает медицинскую помощь по 

профилям «кардиология» и «неврология». Вместе с тем, при наиболее тяжелой 

патологии - (инфарктах, инсультах) необходимо оказание специализированной 

медицинской помощи, с проведением тромболизиса под контролем КТ, 

проведением телемедицинских консультаций. Такая терапия требует 

организации дежурной службы неврологов, кардиологов, проведения 

круглосуточного КТ, ЭКГ, для чего организованы первичные сосудистые 

отделения в г. Спасске и Дальнереченске 

 

56. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Есть ли какая-то краевая программа, позволяющая поступить 

целенаправленно и гарантированно в медвуз? 

Ответ: 

– Да. Министерство здравоохранения Приморского края ведёт 

целенаправленную работу по ежегодному росту объёма целевого набора 

студентов в медицинские ВУЗы. В 2024 порядок заключения договоров о 

целевом обучении, где заказчиком будет выступать Минздрав Приморского 

края, сохранится. Меры социальной поддержки «целевиков» в период их 

обучения будут финансироваться из средств краевого бюджета. На эти цели в 

проекте закона о краевом бюджете предусмотрим средства 

 

57. Вопрос гражданина из социальных сетей 
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– Часто хожу в поликлинику, сама неоднократно сталкивалась и от людей 

слышала про хамство персонала. Очень хотелось бы, чтобы больницы и 

поликлиники как-то работали над этим. И, конечно, над тем, чтобы лучше 

лечить, более качественно. Вы их как-то стимулируете к этому? 

Ответ: 

– Министерством здравоохранения Приморского края проводится 

постоянная работа в этом направлении. Разработан план мероприятий  по 

улучшению имиджа  и репутации системы здравоохранения в Приморском крае. 

На постоянной основе проводятся тренинги с персоналом по навыкам 

коммуникации. Качество оказания медицинской помощи на постоянной основе 

производится в рамках внутреннего контроля качества, ведомственных проверок 

министерства здравоохранения Приморского края, проверок страховых 

медицинских организаций и Управления Росздравнадзора. Медицинские 

организации Приморского края участвуют в проекте по добровольной 

сертификации по контролю качества в соответствии  с рекомендациями 

Росздравнадзора 

 

58. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– В районах не всегда могут оказать помощь сложную больным, скажите, 

санитарную авиацию будут развивать у нас? 

Ответ: 

– В результате реализации регионального проекта «Развитие первичной 

медико- санитарной помощи» в 2024 году запланировано 133 вылета санитарной 

авиации,  планируем предусмотреть 196,45 млн  рублей. 

 

59. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Как осуществляется обеспечение несовершеннолетних детей с тяжёлыми 

жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями, в том числе редкими 

(орфанными) заболеваниями? 

Ответ: 
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– Несовершеннолетние дети с тяжёлыми жизнеугрожающими и 

хроническими заболеваниями, в том числе редкими (орфанными) заболеваниями  

обеспечиваются за счет средств благотворительного Фонда «Круг Добра». 

В Приморье проживает 69 детей – подопечных Фонда «Круг добра» с 24 

жизнеугрожающими заболеваниями. Для всех этих детей Фонд уже одобрил 

заявки на лекарства и медицинские изделия на общую сумму 1 416,6 млн  рублей. 

 

60. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Мой папа получил квоту на операцию, но она будет только в следующем 

году и в другом регионе. Я знаю, что тот, кто поехал на такое лечение в этом 

году, может вернуть деньги за билеты, а следующем сохранится такое? 

Ответ: 

–Законопроектом будут предусмотрены средства краевого бюджета на 

оплату стоимости проезда гражданам Приморского края в медицинские 

организации, расположенные за пределами Приморского края для оказания 

специализированной и высокотехнологичной медицинской помощи, на 2024 год 

в сумме 6,8 млн  рублей для взрослого населения и 7,5 млн  рублей для детей 

Министерство труда и социальной политики Приморского края 

 

61. Вопрос гражданина из социальных сетей 

– Я получаю компенсацию на лекарства как льготник, но этой суммы 

сильно мало, мне не хватает. Когда нас будут полностью обеспечивать? 

Ответ: 

– Постановление Правительства РФ от 20 апреля 2023 г. N 629 "Об 

установлении норматива финансовых затрат в месяц на одного гражданина, 

получающего государственную социальную помощь в виде социальной услуги 

по обеспечению в соответствии со стандартами медицинской помощи по 

рецептам врача (фельдшера) лекарственными препаратами для медицинского 

применения, медицинскими изделиями, а также специализированными 

продуктами лечебного питания для детей-инвалидов, в 2023 году"  С 1 февраля 
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она составляет 1127,8 руб. в месяц (ранее - 1007,9 руб.).     Бесплатное 

обеспечение жизненно важными препаратами, различными медицинскими 

изделиями и специализированными продуктами лечебного питания для детей с 

инвалидностью входит в набор социальных услуг. Эта мера соцподдержки также 

позволяет бесплатно отдыхать в санатории и не тратить личные средства на 

проезд в электричке или междугородный транспорт по пути к месту лечения.                                                                                                            

Если человек не пользуется положенными ему социальными услугами, он может 

отказаться от них и вместо этого получать финансовую компенсацию. Сделать 

это можно ежегодно до 1 октября, подав заявление в своем отделении 

Социального фонда России, в МФЦ или через портал «Госуслуги». 

Эквивалентную сумму прибавят к ежемесячной денежной выплате с 1 января. С 

февраля 2023 года это 1132 рубля в месяц за лекарства, 175 рублей за путевки в 

санаторий и 162 рубля на проезд. Далее каждый год до 1 октября можно изменить 

решение, отказавшись от доплаты, и с 1 января снова получать соцуслуги. 

 

62. Находкинский ГО, вопрос гражданина из социальных сетей 

– В рамках реализации плана социально-экономического развития города 

на территории Находкинского городского округа в 2024-2025 гг. будут введены 

новые социальные объекты, такие как поликлиника и многопрофильный 

стационар. 

Также в краевом государственном бюджетном профессиональном 

образовательном учреждении «Находкинский государственный гуманитарно-

политехнический колледж» ведется обучение по специальностям: «Сестринское 

дело»,  «Лечебное дело». К 2024 году выпустятся порядка 300 человек. 

Планируется ли строительство арендного жилья на территории 

Находкинского городского округа для сохранения медицинских кадров путем 

предоставления жилых помещений.  

Ответ: 

– Находкинском ГО медицинским работникам государственных 

медицинских организаций предоставляются служебные жилые помещения с 
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возможностью передачи этих помещений в собственность после 10 лет работы. 

Количество медицинских работников, реализовавших свое право на 

приватизацию служебного жилого помещения после 10 лет работы, составляет 2 

человека.  

В Находкинском ГО медицинским работникам государственных 

медицинских организаций предоставлено 123 квартиры по договору 

коммерческого найма. 

С целью реализации мероприятия «Формирование рынка доступного 

жилья», АО «КРЖС» ведется строительство многоквартирных жилых домов, 

предназначенных для сдачи в коммерческий найм на территории Приморского 

края cо сниженным размером арендной платы. 

В 2024-2025 годах не планируется строительство арендного жилья 

АО «КРЖС» в Находке. 

 

63. Находкинский ГО, вопрос гражданина из социальных сетей 

– Я работаю медицинской сестрой в Находкинской городской больнице. 

У меня вопрос по обеспечению медицинских работников жильем. 

В настоящее время я проживаю в арендном доме на ул. Добролюбова. 

Однако получить ипотеку для меня просто не реально. Рассчитали ежемесячный 

платёж 45 тысяч рублей. И так у многих сотрудников. 

Просим рассмотреть вопрос о том, чтобы использовать компенсацию по 

арендным платежам, которую выплачивает больница сотрудникам, на 

погашение ипотеки. Хотя ипотека тоже не решит проблему с кадрами, так как 

сотрудник может получить ипотеку и уволиться. 

Мы просим рассмотреть вопрос строительства в городе 

специализированного жилья Министерства здравоохранения и передачи его 

медицинским работникам в спецнайм. Чтобы после отработки более 15 лет, у 

сотрудников была возможность приватизировать это жилье. Данная мера была 

бы стимулом для медицинских работников работать в бюджетных учреждениях 

города. 
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Ответ: 

– Возможность компенсации расходов, связанных с погашением ипотеки 

рассматривается, как дополнительная мера социальной поддержки медицинских 

работников. На данный момент идет процесс юридической консультации в 

правомерности данной меры. Что касается строительства жилья в  Находкинском 

ГО медицинским работникам государственных медицинских организаций 

предоставляются служебные жилые помещения  с возможность передачи этих 

помещений в собственность после 10 лет работы. Количество медицинских 

работников, реализовавших свое право на приватизацию служебного жилого 

помещения после 10 лет работы, составляет 2 человека. С целью реализации 

мероприятия «Формирование рынка доступного жилья», АО «КРЖС» ведется 

строительство многоквартирных жилых домов, предназначенных для сдачи в 

коммерческий найм на территории Приморского края cо сниженным размером 

арендной платы. В Находкинском ГО медицинским работникам 

государственных медицинских организаций предоставлено 123 квартиры по 

договору коммерческого найма. 

 

64. Вопрос гражданина из социальных сетей @OlesyaLavrenteva 

– Здравствуйте. Подскажите пожалуйста я закончила медицинский 

колледж и хотела бы работать в медицинском центре ДВФУ. Есть ли привилегии 

как молодому специалисту? 

Ответ: В Приморском крае для молодых специалистов предусмотрены 

меры социальной поддержки, регламентируемые краевым законом от  23.11.2018 

№ 391-КЗ «О предоставлении мер социальной поддержки отдельным категориям 

медицинских работников медицинских организаций, подведомственных 

уполномоченному органу исполнительной власти Приморского края в сфере 

здравоохранения». Но этими мерами соцподдержки воспользоваться может 

специалист, трудоустроившийся в государственные медицинские учреждения, 

подведомственные министерству здравоохранению Приморского края. 

Медицинский центр «ДВФУ» не является таким учреждением. 


